## **EDITORIAL**

El contexto que conforma nuestra cotidianidad se caracteriza, hoy más que nunca, por la intensificación y agudización de los problemas socio-económicos, políticos y culturales, condiciones que configuran un escenario complejo para la acción del profesional de Trabajo Social y que nos orientan a la reflexión permanente sobre las posiblidades desde la profesión respecto a los procesos sociales orientados al mejoramiento del nivel y calidad de vida de la población.

En esta dirección entregamos el No. 9 de nuestra revista esperando que los artículos aquí presentados, contribuyan a promover el debate académico de los profesionales de la ciencias sociales, de los colegas que realizan diversas prácticas profesionales y aporte a la discusión en los espacios de formación de los estudiantes.

La presentación de los trabajos se ha clasificado en tres ejes temáticos: Trabajo Social y escenarios de Intervención Profesional, Reflexiones en torno a la constitución del sujeto en la cotidianidad y Temas de Actualidad

En el primer eje temático, se presentan los trabajos de los Trabajadores sociales Ancizar Castro, Jose Paulo Netto del Brasil, Lorena Molina de Costa Rica, Norberto Alayón de Argentina, y Freddy Esquivel de Costa Rica; los cuales desde sus campos específicos de acción profesional nos llevan a ubicarnos en las discusiones que actualmente se están realizando en torno a los diferentes escenarios de intervención de la profesión en campos como los procesos de participación y desarrollo, los espacios políticos, la formación profesional y la gerencia social respectivamente.

El segundo eje temático aborda el tema de la constitución del sujeto en la cotidianidad, Gustavo Barona hace una interesante reflexión sobre la ética y la moral para dejar planteada la pregunta de si en el momento actual en la vida cotidiana existe un sujeto ético o un sujeto erótico. Por su parte la reflexión de Liliana Patricia Torres apunta a mostrar el cómo se constituye el sujeto social y el sujeto político, colocando como escenario de esta construcción el mundo de la vida cotidiana. Los dos trabajos son reflexiones realizadas con base en investigaciones

desarrolladas durante el año 2003.

El t ercer eje, se ha denominado temas de actualidad, porque recoge tres trabajos que en su contenido son diversos, pero que tienen en común dejar planteados elementos que en el momento actual tienen mucha vigencia como son la educación ciudadana, la política pública en el contexto social colombiano y la investigación en salud, sus autores son Javier monedero, Sheila Andrea Gomez y Catherine Tabares respectivamente.

La revista ofrece además una sección de reseñas bibliográficas con las que se aspira fortalecer la difusión y el debate de la literatura de interés para quienes se desempeñan en el trabajo social y en áreas afines. La publicación del listado de los trabajos de grado presentados en el último año, sugiere la consulta de esos valiosos materiales que contribuyen a la renovación y actualización de los saberes.

Finalmente, agradecemos a todos nuestros colaboradores por su tiempo y dedicación a la construcción de estos interesantes trabajos que nos permiten desde este lugar mantener activo el debate académico.

Directora de la revista - Liliana Patricia Torres Victoria